

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE. "La Unión Católica."

REDATOR Y ADMINISTRADOR. José M^o Sanchez G.

Huc est victoria qua vincit mun-
dum, fides nostra.
1^a Joan V, 4

San José, viernes 17 de Julio de 1896.

Ubi enim sunt duo vel tres congreget
in nomine meo, ibi sum in medio eorum
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Correspondencia en París para anuncios y re-
clamos:

Mr. A. Lorette, rue Caumartin, 61

CONDICIONES.

Suscripción por un mes \$ 1-00
Número suelto del día 0-10
" atrasado 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.

PAGO ANTICIPADO.

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado, el cuál contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 51 de la Constitución Política).

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y, costeada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la suprema inspección.

(Art. 52 *ibidem*).

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*).

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, o ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*).

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*).

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 37 *ibidem*).

Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

(Art. 19 *ibidem*).

PENSAMIENTO.

"Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de LEÓN XIII.

CALENDARIO.

JULIO. Este mes tiene 31 días.

Viern. 17.—San Alejo, confesor; san León IV, papa; san Jacinto, mártir; santas Donata y Segunda, mártires; santa Marcelina de Milán, virg., hermana de san Ambrosio.

"LA UNION CATOLICA."

DE LA
Exhibición de Educación Católica
EN LA
EXPOSICIÓN UNIVERSAL COLOMBINA
DE
Chicago, 1893.

IV.

Prosiguiendo nuestro paseo en el amenísimo jardín al que hemos sido atraídos por el delicioso perfume de lindísimas flores que en él, á cada paso, hemos estado contemplando, ya en su maravillosa condición natural, ya por el exquisito cultivo demostrativo de asombrosa inteligencia, señálemos aún, de paso, lo qué, realmente, no podría separarse ó omitirse, para completar tan grato e interesante cuadro de impresiones en el asunto de tan primordial y trascendental importancia y magnitud de Educación y Enseñanza.

En efecto, amenísimo jardín nadie podrá negar que lo fué en la inmensa y sin igual finca de la Gran Exposición Universal Colombiana de la Gran República Norte Americana, la Exhibición de Educación Católica, en la parte que le fué reservada y que ha ocupado públicamente con tan brillante, gloriosa y victoriosa distinción, por la belleza y la excelencia de sus lindísimas y deliciosamente perfumadas flores, como lo fué la sorprendente abundancia de labor intelectual y manual en su más elevada y terminante expresión de práctico y positivo valor, presentada por el imponente número de escuelas de toda graduación, bajo la dirección de sólido saber, de incomparable y benéfica ilustración tan incontestablemente inherentes al Catolicismo, á la Iglesia Católica, con el amparo de la más bella Libertad, tal como, visto en su grandioso conjunto, resulta serlo para todo observador leal e inteligente, al tratar de reconocerse á cada cual su justo y debido mérito, y por tanto, buscar desde allí su propia enmienda, imitándose sin vacilar, todo lo bueno, en reposición de todo lo errado ó malo.

En continuación de lo expuesto en nuestra parte anterior y para terminarla, hé aquí lo que hallamos:

"Muy complacido estoy por vuestro propósito de publicar una revista completa de la Exhibición de Educación Católica en la Exposición Universal Colombiana. La primera parte que he visto es perfecta, y de más elevado orden son las numerosas ilustraciones que contiene. La obra completa formará una hermosa Historia ilustrada de la Exhibición de Educación Católica en la Exposición Universal Colombiana. Será un valioso recuerdo

para las instituciones que tomaron parte en las exhibiciones y para los que han visitado la Exposición Universal, así como será de mayor interés y servirá de instrucción á los que no hayan tenido ocasión de verlas en Chicago. Os anuncio y deseo la más extensa circulación, bajo la seguridad que tengo de qué contribuirá poderosamente al adelanto de los intereses de la educación. (Rev. Hermano Maríelian, Secretario y Administrador de la Exhibición de Educación Católica).

"La Exhibición de Educación Católica ha sido uno de los triunfos más notables de la Exposición." (Honorable Geo. R. Davis, Director General de la Exposición Universal).

"Sin lisonja puedo rectamente decir, de acuerdo con lo que á este respecto siento, de merecerse justamente el cumplimiento, qué la Exhibición de Educación Católica es la joya de mi departamento." (Dr. Selim H. Peabody, Jefe del Departamento de Bellas Artes).

"Incontestables elogios son los que merece la primera parte de la "Exhibición de Educación Católica" que me habéis remitido, siendo excellentes su tipo, su papel, sus ilustraciones y sus descripciones." (Obispo Mc. Gobrick).

"Mucho me satisface la obra artística. Adjunto mi pedido." (Obispo Schwebach).

"Con gran placer he examinado la primera parte de vuestra publicación de la Exhibición de las Escuelas Católicas. Os felicito por el gusto artístico que manifiesta y os deseo el más cumplido éxito." (Obispo Keane).

"La Exhibición de Educación Católica ha contribuido esencialmente al mayor interés hacia toda la Exposición." (Honorable Revdo. T. Harris, Comisionado en el Departamento Interior, Sección de Educación, Washington, D. C.).

"La Exhibición de Educación Católica es incomparablemente la más grande manifestación que jamás se haya hecho." (El Nuevo Mundo-The New World).

"En todo el departamento general de la Exhibición de Educación nada digno de considerarse se encuentra en el orden artístico fuera de la Exhibición de Educación Católica." (Social Graphie, no católico).

"La obra es una joya de arte y una mina de informes, con el oro de positivo saber en su superficie." (Peterboro Examiner).

"Es una de las manifestaciones más conspicuas y notables de la Grande Exposición Universal." (Chicago Herald).

"Los conventos de nuestro país son hogares de cultura y almácigos de Bellas Artes. Los Colegios Católicos se presentaron al frente acreditán-

do su aptitud en competencia con los mejores de otra condición, hasta el nivel más alto en todos los estudios académicos, y en prueba más evidente del vigor de sus métodos señalaban los grandes hombres en todos los senderos de la vida." (Chicago Times).

Hasta aquí elocuentes testimonios á favor de la Educación Católica, cuya influencia jamás podrá exagerarse. Las lecciones que enseña la referida obra á todo el que abra sus páginas, no son lecciones de un pasado muerto, sino de un presente de toda vida de actualidad, en cuyo presente y su lógico inmediato porvenir es el mayor triunfo de nuestra religión por la obra efectuada por las escuelas católicas de hoy. Cada grabado ó ilustración se explica por una reseña o un apunte que hace de la obra, por decirlo así, una enciclopedia auténtica de nuestras instituciones de Educación en todo el mundo.

En el calor de nuestras propias impresiones de admiración, de entusiasmo y de esperanza, nada más justo como el permitirnos, antes de salir de nuestro referido amenísimo jardín, invitar á cada uno de nuestros lectores, á que participen ó quieran asociarse a nuestras sensaciones, con un lindísimo ramillete significado en su más práctica y provechosa expresión, de una suscripción por medio del amigo don Antonio Font á un ejemplar de la grandísima y utilísima obra de la EXHIBICIÓN DE EDUCACIÓN CATÓLICA, procedente de la casa editora de Chicago, señores J. S. Hyland & C°.

Creemos servir al interés de nuestros agricultores publicando el estudio que comienzamos á insertar hoy. Es su autor el señor T. Houdaille, Profesor de la Escuela de Agricultura de Montpellier (Francia). Y puesto que se trata de fundar una Escuela de Agricultura entre nosotros, esta publicación es muy oportuna.

De la Meteorología Agrícola.

La atmósfera es el laboratorio natural de la agricultura; en pleno aire se desarrollan los variados cultivos que son el objeto principal de la producción agrícola; en pleno campo se verifican la mayor parte de las operaciones que presiden á la preparación definitiva de los productos del terreno; y entre las varias manipulaciones que tienen lugar al abrigo de los edificios agrícolas, muchas están todavía bajo la dependencia de las condiciones de la atmósfera exterior. De suerte que la meteorología agrícola puede ser definida la ciencia que estudia el estado de la atmósfera y las leyes de sus movimientos, en tanto que interesan á

la agricultura. Se ve, pues, qué lugar tan importante debería tener esta ciencia de aplicación en el conjunto de las ciencias aplicadas á la agricultura. Decir que lo ha obtenido, sería exagerar su papel; pero esperar que lo obtendrá no es quizá una ilusión.

No se podría siempre juzgar de la utilidad de una ciencia por el lugar que haya tomado en las preocupaciones de los prácticos. Con frecuencia, en efecto, se hace, como M. Jourdain hacía, prosa de la ciencia sin dudar de ella, y multitud de agricultores ponen así diariamente á contribución los datos de la meteorología agrícola sin pensar que recurren á sus enseñanzas.

Una segunda razón que ha perjudicado mucho el desarrollo de la meteorología agrícola es, que se le ha querido exigir muy pronto lo que por impotencia aun no puede dar. Bajo el pretexto de que la preocupación más urgente de los agricultores era conocer el tiempo del día siguiente, se han limitado á pedirle la previsión del tiempo. Los primeros resultados obtenidos no han sido enteramente satisfactorios, y sin duda la impresión de este hecho obligó á Arago á escribir esta frase, en la que se trasluce cierto desprecio: "Jamás, cualesquiera que puedan ser los progresos de las ciencias, los sabios de buena fe, cuidadosos de su reputación, se aventurarán á predecir el tiempo."

Después de aquella época, la meteorología ha hecho progresos y, con ella el problema de la previsión del tiempo; pero es indudable que las tentativas del caso han sido, en su origen, más nocivas que útiles al desarrollo de la meteorología agrícola.

Las tendencias actuales de la meteorología agrícola deben concurrir á un triple objeto:

1º. Satisfacer el deseo legítimo de los agricultores y concurrir al establecimiento de la previsión del tiempo.

2º. Dar, acerca de las condiciones que presiden al desarrollo de la vegetación, indicaciones análogas en lo concerniente á la atmósfera, á la que ministran los químicos y geólogos para la construcción del terreno.

3º. Facilitar al agricultor el estudio de los procedimientos prácticos que le permitan, sea sacar partido de los elementos meteorológicos, sea luchar utilmente contra ellos.

Dividiremos, en consecuencia, nuestro estudio en tres partes: 1º, la previsión del tiempo; 2º, las condiciones meteorológicas de la atmósfera y la producción agrícola; 3º, la utilización de los elementos meteorológicos y los medios de defensa.

1.—La previsión del tiempo y la agricultura.

La previsión del tiempo interesa de una manera muy directa á los agricultores; no se puede negarlo. Sin duda, prever el tiempo no será cambiarlo, y aun, quizá la previsión del tiempo disminuirá las esperanzas que sostienen útilmente al agricultor en la lucha incansante que sostiene con el terreno y la atmósfera; pero cuántos gastos de mano de obra no podrían con frecuencia economizarse, cuántas cosechas podrían ser preservadas, si la advertencia del tiempo se diera

con anticipación! Dos días son suficientes algunas veces para verificar la colecta de una cosecha de forraje pero si la lluvia llega después de un período de secas, la operación podrá durar ocho días ó más; el propietario no introducirá á su granja sino una cosecha averiada, de una utilización difícil y con frecuencia invendible. En algunas horas la helada puede matar una cosecha; el anuncio de la tempestad hubiera permitido, avanzando la cosecha, evitar el desastre.

Un hecho de observación frecuente muestra desde luego que la meteorología agrícola ganaría en ser cultivada por los agricultores. Con frecuencia el cultivador se fía del tiempo, sin preocuparse del día siguiente. Pero si el mal tiempo se declara, si se anuncia muy de cerca, consulta á los vecinos que tienen fama de previsores. Si va algunas veces hasta leer la indicación del barómetro, pero la lluvia llega, es demasiado tarde. La meteorología agrícola exige ser consultada en tiempo útil.

Noticias del exterior.

Persia.

Mozaffer-ed-Din Mirzo, el nuevo Shah de Persia, es hombre de unos cuarenta años de edad, bastante culto y muy aficionado á los asuntos militares y á la civilización europea, especialmente á todo aquello que procede de Francia. Esto último hace creer á algunos que la influencia de Inglaterra en Persia corre riesgo de perder mucho terreno; pues los rusos se aprovecharán de la coyuntura para que sus aliados los franceses trabajen en su obsequio. Existe, pues, el peligro de que se entable un pugilato entre Inglaterra y Rusia, y nada tendría de extraño que la primera, para debilitar el poder del nuevo Shah, favoreciera las aspiraciones ambiciosas de su hermano Naib-i-Sultán, el actual Ministro de la Guerra, que tiene en estos momentos la doble ventaja de hallarse en Teherán y de tener á su disposición la fuerza armada y el Tesoro imperial. Para explicación de lo que antecede, bueno será que se note la ingenuidad que tienen Rusia e Inglaterra, cada una de por sí, en el Imperio persa. Respecto á la primera de las mencionadas potencias, para nadie constituye un secreto que los rusos ambicionan anexionarse las ricas provincias del Norte de Persia. A causa de la debilidad de su organización civil y militar, el país de los Shah es incapaz de oponer una gran resistencia á los propósitos de Rusia, cuya influencia en Teherán fundase en las numerosas guarniciones que posee en la frontera del Norte. Por lo que hace á Inglaterra, ésta disfruta de gran predominio en la parte meridional de Persia, de la cual hallase separada Rusia por el gran desierto central; mas, á pesar de esta circunstancia, los ingleses se verán obligados á cuidar de mejorar su situación en el país, á fin de prevenir cualquier intrusión de otras potencias europeas. Para proveer á esta contingencia, el Gobierno británico tiene pensado emprender activamente la construcción de grandes

vías de comunicación, carreteras y caminos de hierro por todo el país del Beluchistán.

—Nasser-ed-Din, el difunto Shah que murió asesinado, ha dejado á su sucesor inmensas riquezas. El Tesoro real, encerrado en los sótanos del palacio de Teherán, y que aumentó considerablemente durante su reinado, porque rara vez el Shah se decidió á tocarle, estaba custodiado día y noche por centinelas de su confianza, apostados delante de la puerta sellada que conduce al subterráneo donde están hacinados los millones de oro y plata, ya en monedas y alhajas, ya en grandes láminas y barras de aquellos preciosos metales. Tan pegado tenía á ellos el corazón, que, con objeto de estar cerca de la puerta de su tesoro, había hecho instalar sus departamentos particulares encima de aquellas concavidades subterráneas. Además de esas riquezas, que han sido valoradas en mil millones, el Shah poseía también otro tesoro de gran valor, guardado cuidadosamente bajo llave, bien seguro en un departamento de Palacio: es una numerosa y abundante colección de diamantes, perlas, rubíes, esmeraldas y otras piedras preciosas, entre las que se distingue un magnífico diamante que, por su extraordinaria brillantez designase con el nombre de "mar de luz." La joya de esta real colección es un globo terrestre de oro macizo que mide sesenta centímetros de diámetro, todo enriquecido de pedrería desde el polo Norte al polo Sur, y los nombres de las capitales, señalados en caracteres persas, están montados sobre brillantes; las Indias, representadas por espléndidas amatistas; África forma una superficie de rubíes; Inglaterra, trazada sobre brillantes, resplandeciendo con los rayos de luz más vivos, y el Océano está representado por hermosas esmeraldas. Estas inmensas riquezas han venido todas á parar al dominio del nuevo Shah.

—Ayer acaeció una explosión del ferrocarril entre Cidra y Sabanilla, provincia de Matanzas, que causó la muerte de uno y varios heridos. Un periódico llamado *La Independencia*, está circulando entre los amigos de la causa de esta ciudad, contiene varios decretos de importancia, expedidos por el Gobierno revolucionario; uno de ellos suspende el cobro de deudas pendientes en el tratado de paz y prohíbe el pago de las taxas á las autoridades españolas; otro decreto prohíbe toda clase de trabajo en las plantaciones y avisa á los hacendados que á nadie será permitido moler caña antes de la celebración de la paz.

Puerto de Limón.

Julio 15.—A la 1 p. m. fondeó el vapor noruego *Hispania*, procedente de Nueva Orleans, 5 días de mar, Capitán F. A. Wellin, 22 tripulantes, 1011 toneladas. Pasajeros: Pablo Saura, Imon Osheman, Selma Osheman, Joseph Osheman. Carga: 2057 bultos. Correspondencia: 19 sacos. Consignedo á M. C. Keith.

Noticias por cable.

NUEVA YORK, 14.

Un telegrama de Madrid anuncia que el Ministro de Marina ha sido autorizado para comprar cruceros en los astilleros de Génova. Sagasta, quien se encuentra en Ávila al lado de su esposa enferma, telegrafió sus felicitaciones á Moret por el discurso que pronunció ayer en las Cortes sobre la cuestión cubana, la cual, dice, expresa admirablemente sus opiniones sobre este asunto. La reina y la Corte se trasladan mañana á San Sebastián.

HABANA, 14.

Ayer acaeció una explosión del ferrocarril entre Cidra y Sabanilla, provincia de Matanzas, que causó la muerte de uno y varios heridos. Un periódico llamado *La Independencia*, está circulando entre los amigos de la causa de esta ciudad, contiene varios decretos de importancia, expedidos por el Gobierno revolucionario; uno de ellos suspende el cobro de deudas pendientes en el tratado de paz y prohíbe el pago de las taxas á las autoridades españolas; otro decreto prohíbe toda clase de trabajo en las plantaciones y avisa á los hacendados que á nadie será permitido moler caña antes de la celebración de la paz.

OTTAWA, 14.

Hoy el Gobernador General recibió los juramentos de los Ministros liberales. El Gabinete está compuesto como sigue: el honorable Wilfred Laurier, Presidente del Consejo; Sir Oliver Mowatt, Ministro de Justicia; Sir Richard Cartwright, Comercio; el honorable H. Davis, Marina; Mr. Patterson, Aduanas; Sir Henry Joly, Rentas interiores; el honorable W. S. Fiddin, Hacienda; W. Mullock, Director General de Correos; el Doctor Borden, Ministro de Milicia; J. A. Fair, de Obras Públicas; S. S. Sydney Fisher, de Agricultura; honorable W. R. Scott, Secretario de Estado; honorable A. C. Blaey, Ferrocarriles y Canales.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

JUAN ARREA Y COSP,

MÉDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Barcelona
incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8^a Avenida, O.

GACETILLAS

La Emulsión de Scott es indiscutiblemente el mejor medicamento para curar los padecimientos de origen escrófulo.

Así opina el ilustrado Doctor Ferrer cuya competencia médica es bien conocida en toda la Isla.

Don Gabriel Ferrer Hernández, Dóctor en Medicina y Cirugía, Médico del Hospital de la Concepción.

Certifica: Que la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao es hipofosfato alcalino preparada por los señores Scott & Bowne, es de los medicamentos más en boga, tal vez el más recomendable por su eficacia en las enfermedades del aparato respiratorio, e indiscutiblemente el mejor en los padecimientos de origen escrófulo.

Y para que así conste dónde convenga expido la presente certificación en San Juan de Puerto Rico, Abril 30 de 1894.

DR. GABRIEL FERRER HERNÁNDEZ.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Puerto de Limón.

Julio 15.—A la 1 p. m. fondeó el vapor noruego *Hispania*, procedente de Nueva Orleans, 5 días de mar, Capitán F. A. Wellin, 22 tripulantes, 1011 toneladas. Pasajeros: Pablo Saura, Imon Osheman, Selma Osheman, Joseph Osheman. Carga: 2057 bultos. Correspondencia: 19 sacos. Consignedo á M. C. Keith.

Noticias por cable.

NUEVA YORK, 14.

Un telegrama de Madrid anuncia que el Ministro de Marina ha sido autorizado para comprar cruceros en los astilleros de Génova. Sagasta, quien se encuentra en Ávila al lado de su esposa enferma, telegrafió sus felicitaciones á Moret por el discurso que pronunció ayer en las Cortes sobre la cuestión cubana, la cual, dice, expresa admirablemente sus opiniones sobre este asunto. La reina y la Corte se trasladan mañana á San Sebastián.

HABANA, 14.

Ayer acaeció una explosión del ferrocarril entre Cidra y Sabanilla, provincia de Matanzas, que causó la muerte de uno y varios heridos. Un periódico llamado *La Independencia*, está circulando entre los amigos de la causa de esta ciudad, contiene varios decretos de importancia, expedidos por el Gobierno revolucionario; uno de ellos suspende el cobro de deudas pendientes en el tratado de paz y prohíbe el pago de las taxas á las autoridades españolas; otro decreto prohíbe toda clase de trabajo en las plantaciones y avisa á los hacendados que á nadie será permitido moler caña antes de la celebración de la paz.

OTTAWA, 14.

Hoy el Gobernador General recibió los juramentos de los Ministros liberales. El Gabinete está compuesto como sigue: el honorable Wilfred Laurier, Presidente del Consejo; Sir Oliver Mowatt, Ministro de Justicia; Sir Richard Cartwright, Comercio; el honorable H. Davis, Marina; Mr. Patterson, Aduanas; Sir Henry Joly, Rentas interiores; el honorable W. S. Fiddin, Hacienda; W. Mullock, Director General de Correos; el Doctor Borden, Ministro de Milicia; J. A. Fair, de Obras Públicas; S. S. Sydney Fisher, de Agricultura; honorable W. R. Scott, Secretario de Estado; honorable A. C. Blaey, Ferrocarriles y Canales.

TURNO

A BENEFICIO DE LA IGLESIA DE SAN FRANCISCO DE PAULA

el domingo 19 del presente mes.

En momentos en que se iba á suspender los trabajos de la Iglesia de nuestro Patrón san Francisco de Paula, se verificó el turno del mes pasado; la Divina Providencia hizo el prodigo de que cuando menos ofrendas se contaban abundó el producto sin

más explicación que Dios Nuestro Señor proveyó á la necesidad. ¡Loado sea Dios Nuestro Señor y el muy prodigioso san Francisco de Paula!.... El trabajo siguió, y se pagó gran parte de las deudas. En vista de este beneficio esperamos, pues, que todos los señores albañiles, en unión de todos los vecinos del barrio de Mata Redonda y junto con los numerosos devotos del escarcelado taumaturgo san Francisco, concurran con sus ofrendas y personas á reanimar y sostener esta fiesta inocente que principiará á las diez de la mañana del día indicado.

Doña Adelia C. de Montealegre; Presidenta de los turnos, doña Julia A. de Rojas y el respetable cuerpo de señoritas y señoritas de la Directiva, dan las más cumplidas gracias á todos los que asistieron al último turno y esperan que esta vez honren tan bonita fiesta para obtener un buen resultado.

A los señores boyeros recordamos la mucha arena que falta, y la suscripción de café para el pago del techo de la iglesia.

San Francisco de Mata Redonda, Julio 11 de 1896.

RAFAEL PORRAS,
Vicepresidente de la Junta.

Sociedad de San Vicente de Paúl.
Consejo Central.

Este Consejo ha acordado celebrar la festividad de nuestro Patrono San Vicente de Paúl, el domingo 26 del presente mes. Para lo cual se dará principio á dicha celebración con unos ejercicios espirituales del lunes 20 al sábado 25 del presente inclusivo, á las 7 p. m., en la capilla del Sagrario, á los que se invita á todos los consocios y demás personas que quieran acompañarnos.

El domingo 26 habrá misa de comunión á las 7 a. m. en la Catedral, y la Junta general será, como de costumbre, en el Palacio Episcopal á las 12 m. en punto.

Se encárgue á los socios la puntual asistencia á estos actos.

San José, Julio 14 de 1896.

El Secretario,
Máximo Chaves.

SE VENDE una hermosa casa en punto céntrico. En ésta imprenta se dará razón:

DR. ROS POCHE.

MÉDICO CIRUJANO.

Especialista en partos y enfermedades propias de las señoritas.

Practica toda clase de operaciones quirúrgicas.

Ofrece al público sus servicios profesionales en la Farmacia Americana, calle Central, esquina 5^a Avenida.

Horas de consulta: 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Domicilio: casa habitación del Sr. Pochet.



El Secreto de la Belleza

consiste principalmente en la buena salud. El color de la rosa, los contornos de una Venus, el brillo de los ojos no son atributos de una mujer extenuada ó anémica. Aquellas de nuestras lectoras que deseen ser bellas deben procurar adquirir la salud. El color pálido, y la delgadez son efectos de una causa oculta. La anemia y extenuación indican que el sistema no recibe la grasa necesaria de los alimentos ordinarios. **Falta de carnes significa falta de grasa.** En el grabado que precede se ilustra la restitución de la belleza por medio de la recuperación de las carnes. La misma cara se transforma de extenuada á saludable; antes sin atractivos, ahora hermosa. ¿Necesitamos añadir que la transformación se debió al uso de la Emulsión de Scott, el gran reconstituyente productor de fuerzas y creador de carnes?

P. D.—El grabado no es alegórico, ilustra un caso real.

Sociedad Mercantil Costarricense.

No habiendo tenido efecto la sesión del domingo 12 del corriente mes, por falta de *quorum*, se suplica nuevamente la asistencia para el domingo 19, á todos los socios, y los que no puedan concurrir otorguen carta-poder á alguna persona que los represente.

En el Hotel Belisari.

I. LEVKOWICZ,
Director.

San José, Julio 13 de 1896.

AVISO

Las oficinas del señor **MINOR C. KEITH** se han trasladado á la casa que fué del **DOCTOR** don **JOSE MARIA CASTRO MADRIZ**, esquina que forman la novena Avenida, Este, y la Calle 21, Sur.

San José, Mayo 21 de 1896.

Gregorio Martínez S.

NOTARIO PÚBLICO.

Avisa al público en general y á sus clientes en particular que ha trasladado su oficina á los bajos de la casa que ocupa don Nicomedes Sáenz: 7^a Avenida, Oeste, número 481.

OPORTUNIDAD

Vendo mi casa, sita en la 5^a Avenida Este, punto de comercio.

Salomón V. Escalante.

Turno de la Soledad

Se ha determinado para el Turno general de la Soledad el próximo 23 de Agosto.

Víctor De Gréve,
Capellán de la Soledad y Presidente de la Junta.

Rafael Meza A.
DENTISTA.

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157, casa de don Vidal Quiros, casi frente á "La Cabaña."

Teléfono número 196.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

Morruol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morruol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y rágutis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARÍS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

MORRHUOL CREOSOTADO de CHAPOTEAUT

El Gayacol, principio activo de la creosota de haya, asociado al Morruol (principios activos del aceite de hígado de bacalao) en combinación perfecta, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra la Tisis laringea, la Consumación, la Tuberculosis en segundo y tercer grado. Merced á sus propiedades antisépticas, el Morruol Creosotado ataca el microbio de la tuberculosis y produce la rápida cicatrización de las cavernas del pulmón.

PARÍS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

INYECCIÓN DE GRIMAULT y Cia al Mático

PREPARADA con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo reputación universal, por ser la sola inocua y cortar con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.

PARÍS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

JABONES MEDICAMENTOSOS de GRIMAULT y Cia, 8, Rue Vivienne, PARÍS

JABON SULFUROSO
contra los pruritos, las manchas y esprescencias á las que se dala especial cuidado.

JABON SULFO-ALCALINO
llamado de Holmérich, contra la sarna, la tifa, el pectoritis del costo cabelludo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA
contra las comezones, los empeines, la herpes, el escema y el prurigo.

JABON DE ACIDO FÉNICO
preservativo y anti-epidémico.

Kananga del Japon
RIGAUD y Cia, París
proveedores de la Real Casa de España
3, rue Vivienne, PARÍS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, per manteniéndole la elasticidad.

Extracto de Kananga
Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceite de Kananga
Tesoro de la cabellera, que enblanquece, hace crecer y cuya caída previene.

Jabón de Kananga
El mas grato y suave, conserva al cutis su hermosa transparencia.

Loción vegetal de Kananga
impia la cabeza, abrillanta el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósitos en las principales Perfumerías.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
DIGESTIONES DIFÍCILES
PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON
con Bismutho y Magnesia
DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).
Recomendados contra las Afecciones del estómago, Falta de apetito, Digestiones ligeras, Acidias, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las funciones del estómago y de los intestinos. — Pastillas, 12 rs.; Polvos, 24 rs.
Dr. Adm. DETHAN, en París, y en todos depósitos de remedios franceses en España.

VEJIGATORIO DE ALBESPEYRES
ESTA FORMA DE ALBESPEYRES ES EL MEJOR MEDICAMENTO CONTRA LAS AFECIONES DEL ESTOMAGO Y LOS INTESTINOS. NUNCA SE APILA UN VEJIGATORIO SIN HABERSE PROCURADO EL MAS EFICAZ Y EL MENOS DOLOROSO DE TODOS LOS VEJIGATORIOS.

FUMOUIE-ALBESPEYRES
78, Faub. Saint-Denis PARIS
En todas las Farmacias.

CAPSULAS RAQUIN
APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA
CURAN SIN EXCEPCION LOS FRIOS AGUDOS O CRÓNICOS
100 CURAS SOBRE 100 ENFERMOS tratados por la Academia.
EXIJASE LA FIRMA RAQUIN Y EL SELLADO DEL GOBIERNO FRANCÉS.

CARNE, HIERRO y QUINA
Alimento más fortificante dado a los Tópicos más reprobadores.
VINO FERRUGINOSO AROUD
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE
CARNE, HIERRO y QUINA: Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las autoridades médicas prueban que es el medicamento de la carne, el hierro y la quina constituye el mejor remedio que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Impotenciamento y Alteración de la Sangre, el Enquistamiento, los espasmos circulatorios y escurvulares, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es en efecto el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas e infunde a la sangre embotellada y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.
Por mayor, en París, en casa de J. FERRÍ, Farmacéutico, 402, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.
EXIJASE el nombre y la firma AROUD

JARABE DE DIGITAL DE LABÉLONYE
Empleado con gran éxito desde hace ya más de treinta años por los facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la hidropesía, las bronquitis nerviosas, el Garrotilllo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.
ERGOTINA y GRAJEAS de ERGOTINA de BONJEAN
(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de París)
La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grajeas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar las aluminbramientos y cortar las hemorragias de todo género.
Depósito general: LABÉLONYE, calle de Aboukir, nº 99, en París
Y en las principales Farmacias de todas ciudades

Todos estos medicamentos se hallan de venta en la BOTICA FRANCESA.

¡Uvas! ¡Uvas!
VENDO SARMIENTOS
á toda persona que desee
obtener matas de uvas, puede dirigirse á la
Carpintería y venta de ataúdes

de PEDRO SUÑOL,
CALLE DE LA MERCED

6 sea, 19. Soc. número 251, donde encontrará Sarmientos de la Párra que da uvas acreditadas.

Precio: \$ 2-00 el Sarmiento; al que compre de 6 para arriba, se le hace un descuento del 15%; daré instrucciones del modo que los cultivo, permitiéndoles ver las que cultivo.

FARMACIA CENTRAL
DOCTORES
ROJAS & SOTO.

Valverde S. y Bressoud sucesores

Surtido completo de drogas, especialidades farmacéuticas y artículos concernientes al ramo de Botica.

Preparaciones de **Hemoglobina**, bajo la forma de VINO, ELIXIR, JARABE, GRAJEAS y HEMOGLOBINA SOLUBLE, poderoso reconstituyente de la sangre. Estas preparaciones contienen el hierro tal como existe en el glóbulo sanguíneo y permiten administrarlo á grandes dosis sin fatigar el estómago, producir irritación, ni ennegrecer los dientes.

ESENCIAS inglesas para jarabes.

VINOS medicinales.

Artículos de patente.

Especial cuidado en el despacho por mayor, bajo el principio de no introducir al país sino

Productos de absoluta pureza.

Los nuevos propietarios de esta acreditada Fármacia, en consideración á la confianza que le dispensa el público, han resuelto hacer una

GRAN REBAJA DE PRECIOS

en la mayor parte de sus artículos.

Los Doctores ROJAS y SOTO siguen recetando en la misma Farmacia.

NEGOCIO LUCRATIVO

Vendo 13 caballíeras de potrero y montaña á una hora de la villa de San Ramón, en el punto llamado "El Río de Jesús," cercado por cercas de alambre en una parte, y en la otra por cercas naturales. En dicho terreno tengo 100 reses de cría que vendo igualmente, ya sea el todo ó parte de ellas.

JUAN JORGE MORERA.

Consérvese la Salud !!

MAGNESIA DE SAL—FRUTAS.

EL SALINO BIGOTTICO DE HUNSTOCK.

Extracción. Antidiáfrico. Purgante. El mejor Aperitivo y Regulador del Hígado. Estómago, Riñones, Bazo e Intestinos.

CURA RADICALMENTE: Constipación, Indigestión, Gastralgie, Jaqueca, Cólicos, Mareo, Disenteria biliar, Catarro de la Vejiga, etc., etc., etc.

ES EL GRAN REMEDIO Y PROFILÁTICO DE LOS TRÓPICOS.

Frascos grandes y pequeños en todas las Boticas.

LA CONTRADOLINA.

Recetado por la Facultad de Medicina como único remedio seguro para curar Reumatismo, Gota y todos los dolores Nerviosos, Musculares y Cerebrales, y para las penosas irregularidades del Periodo Menstrual. DOSIS de 25 a 50 CENTIGRAMOS.

HEADINE

El incomparable Remedio para la Influenza, Jaquecas, Neuralgia, Hemiceranía, y todas clases de Dolores de Cabeza.

UNA CURA INMEDIATA. — NUNCA FALTA !! De venta en todas las Boticas.

Jabonería Nueva.

El depósito de esta Fábrica, se encuentra frente al edificio del mercado, al lado Oeste, donde ofrecen jabones amarillos y barcinos de la mejor calidad, y á precios sumamente bajos.

Gabriel Coronado.

GRAN BARATILLO

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe

Aprovechen la ocasión
LUIS ARCE.

También se venderá á precios muy bajos la estantería, mostradores y urnas.

GRAN SASTRERIA.

LA VILLA DE PARIS EN EL PARQUE CENTRAL.

Hemos recibido un espléndido y variadísimo surtido de géneros de todas clases, y entre ellos varios de géneros negros especiales para **SOTANAS** y ropa para los señores Sacerdotes, comprometiéndonos á satisfacer los gustos más exigentes en todo lo concerniente al ramo.

Especialidad en trajes de Frac.

Prontitud, esmero y economía ofrecen

Robles y Romero.

San José, Julio 10 de 1896.

Tip. de San José.